

Le futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron se dessine : présentation des premiers visuels du projet

Le projet de l'Hôpital Commun du Sud-Aveyron franchit une étape déterminante avec la désignation du groupement de maîtrise d'œuvre et la présentation des premières esquisses architecturales. L'établissement offrira un cadre de soins moderne et performant, pensé pour répondre aux attentes des patients comme des professionnels de santé.

Une étape clé vient d'être franchie pour la construction du futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron. Après un processus rigoureux de sélection par le jury et de mise au point du marché de maîtrise d'œuvre, l'offre répondant aux plus hautes exigences de qualité et de fonctionnalité a été retenue. Les premières esquisses architecturales ont été présentées ce jour en présence de l'ensemble des partenaires de ce projet d'envergure, dont l'ambition est à la hauteur des enjeux pour la santé de tous les habitants de ce territoire.

Conçu pour répondre aux besoins des patients comme des professionnels de santé, le futur hôpital alliera fluidité des parcours, performance technique et intégration harmonieuse dans son environnement. L'optimisation des espaces et des flux facilitera la prise en charge des patients, tandis que des choix architecturaux soignés garantiront un cadre de travail agréable et fonctionnel. Avec un budget travaux maîtrisé de 52,5 millions d'euros HT et un coût d'exploitation estimé à 1,3 million d'euros par an, ce projet incarne une vision durable et efficiente de l'offre de soins en Sud-Aveyron.

Démarrage des travaux en fin d'année

Les délais proposés garantissent une progression du projet dans le respect du calendrier qui était prévu. Après la phase d'études et d'autorisations administratives, les travaux de terrassement débuteront fin 2025, suivis de la construction en 2026. L'achèvement et la réception des travaux sont attendus pour le second semestre 2029.

Les membres du comité de pilotage, aux côtés des professionnels de santé et des usagers, s'engagent pleinement pour faire de cet hôpital un projet structurant et fédérateur. Ce nouvel établissement incarnera un cadre de travail attractif et performant, garantissant aux équipes hospitalières des conditions optimales pour dispenser des soins de qualité aux habitants du Sud-Aveyron.

.../...

Concertation renforcée avec la communauté hospitalière et les usagers

Conformément à l'engagement pris en début d'année par le Directeur général de l'ARS Occitanie, la concertation sur le projet hôpital commun est renforcée dès ce lundi 3 mars. Les représentants du personnel et des usagers des hôpitaux sont désormais étroitement associés aux orientations stratégiques formulées par le Comité de pilotage.

Les premiers aperçus du futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron

Le projet architectural du futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron repose sur une conception fonctionnelle optimisant l'organisation des activités, les liaisons entre services et la gestion des flux logistiques. Il intègre des solutions techniques adaptées aux exigences de maintenabilité et aux enjeux environnementaux, tout en maîtrisant les coûts en lien avec les surfaces disponibles. Cette architecture va offrir un cadre hospitalier moderne, accessible et adapté aux besoins des patients et des soignants en Sud-Aveyron.



Un projet architectural qui intègre pleinement le futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron dans son environnement sur le site de Vergonhac



CHACQUE CHAMBRE BÉNÉFICIE D'UNE VUE SUR LE PAYSAGE AVEYRONNAIS

Un cadre hospitalier moderne, accessible, adapté aux besoins des patients et des soignants



CALME ET CHALEUREUX, LE HALL DES URGENCES PARTICIPE À LA QUALITÉ DE PRISE EN CHARGE DES PATIENTS



LES ADMISSIONS SITUÉES DANS LA RUE INTÉRIÈRE BÉNÉFICENT DE LA LUMIÈRE NATURELLE D'UN PATIO



EN FACE DU POSTE DE SOIN, AU CŒUR DE CHAQUE UNITÉ, UNE LOGGIA SERT DE « PLACE »

La parole à ...



Claire CHAUFFOUR-ROUILLARD
Préfète de l'Aveyron

« Nous venons de passer une étape importante avec le choix du cabinet d'architecte qui nous permet de matérialiser le futur Hôpital commun et de nous projeter collectivement vers l'avant. L'État restera pleinement mobilisé, aux côtés de l'Agence Régionale de Santé et des acteurs locaux et s'attachera à faciliter la mise en œuvre des procédures réglementaires nécessaires à la réalisation des travaux pour garantir la maîtrise du calendrier. Ce projet est une chance pour les habitants du Sud Aveyron. Il leur permettra d'avoir accès à une offre pérenne de soins de qualité et sera de nature à renforcer l'attractivité du territoire propice à l'accueil de nouveaux professionnels de santé. »

« L'ARS Occitanie est pleinement mobilisée pour renforcer l'offre de soins hospitaliers et l'attractivité en Sud-Aveyron. Aujourd'hui se dessine enfin l'Hôpital Commun de demain. C'est une étape essentielle qui nous rapproche de l'horizon 2029 qui verra l'aboutissement de ce projet exceptionnel par ses enjeux pour la santé de tous les habitants de ce territoire. Nous sommes fiers de le porter aux côtés de tous les acteurs locaux mobilisés ensemble pour concrétiser une transformation de l'offre de soins essentielle pour les usagers et les professionnels de santé. Les solutions pour la santé se dessinent sur le terrain. Rendez-vous dans quelques mois pour la mise en chantier de ce futur Hôpital Commun du Sud-Aveyron. Dans l'attente de sa livraison, notre mobilisation collective est permanente pour maintenir le bon fonctionnement et favoriser le développement des activités des Centres hospitaliers de Millau et de Saint-Affrique. C'est un engagement fort, inscrit dans notre Projet régional de santé 2023-2028, pour garantir l'accès à la santé pour tous dans le sud de l'Aveyron. »



Didier JAFFRE
Directeur général de l'ARS Occitanie



Carole DELGA
Présidente de la Région
Occitanie / Pyrénées-Méditerranée

« L'hôpital commun répond à l'enjeu du développement de services publics de qualité hors des métropoles, dans les territoires d'équilibres. C'est pourquoi la Région s'engage fortement pour répondre à un vrai besoin des citoyens au cœur du Sud Aveyron en terme d'offre de soins. La médecine spécialisée, les soins gériatriques ou encore l'offre d'urgence ne peuvent pas être réservés aux habitants des grandes villes. En soutenant ce projet, nous participons à améliorer concrètement la vie des habitants et participons à rendre toujours plus attractif le Sud-Aveyron. »

« Voir apparaître les premières esquisses du bâtiment qui abritera le futur centre hospitalier du sud-Aveyron est une étape majeure de ce projet qui dépasse de très loin le seul enjeu immobilier. Après bien des péripéties, les dix dernières années ont été celles de la construction patiente et unanime de cette ambition pour le tiers sud du département de l'Aveyron. Élus, ministres, ARS, directions et personnels des hôpitaux de Millau et St Affrique ont su faire preuve de volonté, de cohésion, d'abnégation et de pugnacité. Nous devons cet engagement à nos concitoyens qui ont besoin de se sentir en sécurité dans ce qu'ils ont de plus précieux : leur santé et leurs existences. Nous le devons aussi aux générations futures, pour lesquelles ce projet est vital. Nous le devons à notre territoire qui l'attend depuis déjà bien trop longtemps. La route est encore longue et va exiger de tous les acteurs d'être plus que jamais en synergie, responsables et tournés vers l'objectif commun que nous nous sommes fixé il y a des années. Le Département prend une large part dans cette ambition et je sais que beaucoup d'attention est nécessaire en direction des équipes hospitalières, de tous les professionnels du bassin de santé, et de chacun de nos concitoyens concernés. Tous peuvent compter sur mon engagement déterminé et sans faille, jusqu'au bout. »



Arnaud VIALA
Président du Département de l'Aveyron



Jean-François ROUSSET
Député de l'Aveyron

« Je remercie toutes celles et tous ceux qui ont permis d'atteindre ce premier objectif. Visualiser grâce aux outils du numérique ce que nous avons imaginé à partir des écrits est une étape essentielle. Voir ce que sera l'Hôpital Commun du Sud Aveyron Millau-Saint Affrique et s'y promener virtuellement, va nous permettre d'imaginer ce que sera la vie quotidienne dans cette structure, celle de tous les personnels au service des usagers, le bon fonctionnement du projet médical sur lequel je resterai vigilant jusqu'à l'ouverture. En attendant le début des travaux, savourons ce moment. »

« L'hôpital commun du Sud-Aveyron avance désormais à grand pas. Grâce à une action résolue de chaque instant depuis le début de mon mandat, il a désormais une architecture, un calendrier, un financement. Une ambition surtout : doter notre territoire d'une offre de soins de proximité et de qualité indispensable pour toujours mieux protéger notre population, avec plus de lits et des services de médecines spécialisées, et également nécessaire pour garantir son attractivité sur le long terme. Ce projet, vieux de plus de vingt ans, devient enfin concret. C'est le fruit d'un travail collectif, de notre détermination et aussi le résultat d'une méthode : notre volonté inlassable de rassembler les forces vives de Millau et du Sud-Aveyron, nos concitoyens, les personnels des hôpitaux actuels, l'Etat et les collectivités partenaires, pour qu'il devienne réalité. C'est en quelque sorte sa première pierre fondatrice avant celle que nous poserons, ensemble, avant la fin de l'année sur le site de Vergonhac. C'est la démonstration, surtout, d'un territoire vivant qui n'abandonne jamais et qui défend ce qu'il a de plus précieux : l'humain. »



Emmanuelle GAZEL
Maire de Millau



Sébastien DAVID
Maire de Saint-Affrique

« 20 ans d'attente avant de découvrir les premières images qui rendent concret l'hôpital commun du Sud Aveyron Saint-Affrique-Millau. C'est une belle avancée qui confortera durablement l'offre de soin du Sud Aveyron. Continuons ensemble ce travail de quatre années d'études et de travaux pour la construction de cet hôpital commun flambant neuf, tout en maintenant l'offre de service actuelle du Centre Hospitalier Émile Borel (voire développons-là avec l'exemple de l'installation du nouveau service de radiologie) et de son Groupement de coopération sanitaire. »

« Alors que l'image de l'hôpital commun apparaît, nous ne pouvons que remercier et féliciter les personnels médicaux, soignants administratifs et techniques qui se sont investis dans la conception et l'ergonomie des locaux. Ce travail commencé dès mai 2023 par des groupes de travail s'est poursuivi pour éclairer le jury dans son choix et continuera tout au long de la construction de l'Hôpital commun Sud Aveyron. Ces regards croisés des acteurs hospitaliers sont la garantie de donner aux patients des soins sécurisés et de qualité et pour les agents hospitaliers d'améliorer les qualités de vie au travail. »



Benoit DURAND
Directeur par intérim des Centres hospitaliers de Millau et de St Affrique